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 PROCES VERBAL N° 1 – SAISON 2022/2023 
 

Réunion du : 29/08/2022 

Président : CORNEC Sébastien 

Présents : AUGEREAU Jean-Baptiste, BOURNEL Jean-Luc, BELLARD Jean-

Michel, CHERRUAULT Jean-Paul, COIFFARD Albert, DA COSTA 

Alcides, FOUCHER Philippe, GASTINEAU Jack, GERNIGON 

Romain, HAMARD Jacques, MANCEAU Fabienne, MERLET Xavier, 

PERROT Michel SALMON Éric, SARRAZIN Fabrice 

Excusés : BARLIER Cyril, GALLOU David, LANDEAU Geneviève et LEROY 

Pierre 

Invités présents : ESOR Didier, BOUDER Valérie,  

DELPLACE Patrick, DUMAS Dominique, FRESHARD Willy, 

GUITTIERE Sébastien, LEGRAS Pierre, VIAU Benoit, 

CHOUTEAU Jean-Jacques, GOURDON Philippe, PAUVERT 

Frédéric, 

CHIRON Alexandra, DAUDIN Stéphanie, FOSSE Audrey, 

GOSSMANN Thomas, LHOMMEDE Yohann, PIGEAU Henri, 

ROBERT Delphine 

Invités excusés : RIBRAULT Guy, TESSIER Yannick, FROGER Alain, CHAIN 

Dominique, DEVID Serge, LECHAT Hubert, PALUSSIERE Damien, 

EVENO Christine, FRESNAIS Bérenger, GRELLIER Maxime, 

MAINDROU Arnaud, NDENDE Samir et PINEAU Valentin 

  
En préambule, Sébastien CORNEC rappelle l’objectif de cette réunion de CODIR à laquelle étaient 

invités les présidents de commissions, les délégués des clubs de District et les salariés. 

 

1. Ressources Humaines 

 

1.1.  Accueil Thomas GOSSMANN 

 

Michel PERROT et Jacques HAMARD invitent Thomas GOSSMANN, Conseiller Technique 

Départemental en Arbitrage, à se présenter. 

Thomas, 24 ans, a pris ses fonctions le 01/08/2022. 

Ses missions principales s’articuleront autour de l’aide et l’accompagnement des clubs sur le 

développement, la promotion et la fidélisation des arbitres. 

Il accompagnera également les commissions d’arbitrage dans leurs missions. 

 

1.2.  Accueil Henri PIGEAU  

 

Michel PERROT et Jacques HAMARD invitent Henri PIGEAU, Educateur Technique Départemental, 

(recruté en remplacement d’Alexandra CHIRON promue CTD DAP) à se présenter. 

Henri, 35 ans, a pris ses fonctions le 16/08/2022. Il était depuis 8 ans responsable de la section 

sportive scolaire du collège Rabelais à ANGERS. 

Henri, en sus de sa mission au collège Rabelais, prendra en charge le foot à l’école et le 

développement du futsal. Il participera également, en personne ressource, à l’accompagnement 

des commissions U11-U13 et U7-U9. 
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2. Assemblée Générale 

 

2.1.  Validation ODJ et validation des vœux des clubs 

 

• Ordre du jour 

Le CODIR valide l’ordre du jour. 

La convocation sera adressée aux clubs avant le 7 septembre, avec l’ensemble des 

documents règlementaires. 

 

• Vœu   

Patrick DELPLACE, Président de la CD Vétérans, présente le vœu émis par le club d’Angers 

Doutre SC et rappelle le principe de l’organisation mise en place par la commission et ses 

motivations. 

Le CODIR émet un avis défavorable au vœu du club. 

Le vote sera soumis à l’assemblée du 23/09/2022. 

 

2.2.  Validation Compte de Résultat et Bilan saison 2021/2022 

 

Eric SALMON présente le bilan financier de la saison passée, bilan qui sera exposé et soumis 

à la validation de l’assemblée. Après quelques questions et précisions, le CODIR valide à 

l’unanimité les éléments financiers. 

 

2.3.  Point sur la présence des élus 

 

Un google form sera envoyé aux membres du CODIR, aux salariés, aux Présidents de 

Commissions, aux délégués des clubs, pour connaître leur disponibilité pour l’AG. 

 

3. Vie du District 

 

3.1 Vétérans 

 

Le CODIR prend connaissance (envoi mail) du calendrier 2022/2023 proposé par la 

commission départementale des Vétérans. 

 

3.2 Ententes 

 

Le CODIR valide la demande d’entente seniors entre les clubs de Beaupréau Chapelle FC et 

Ste Christine Bourgneuf FC. 

L’entente portera le nom « Ent Beaupreau Bourgn ». 

 

Le CODIR valide la demande d’entente seniors (validation par mail) entre les clubs de Parçay 

la Pellerine US et Vernoil Vernantes AS. 

L’entente portera le nom « Ent Parçay-Vern ». 

 

 

3.3 Instructions des dossiers disciplinaires  

 

Le Bureau désigne Jean-Baptiste AUGEREAU et Valentin PINEAU (à compter du 10/10/2022) 

comme instructeurs dans le cadre des dossiers de la Commission Départementale de 

Discipline. 

 

3.4 Parcours Fédéral de Formation des Dirigeants (PFFD) 

 

Après avoir été alerté par Albert COIFFARD, Elu référent du PFFD, Sébastien CORNEC 

évoque le besoin de formateurs en Maine et Loire. Un appel sera lancé, via les présidents de 

commissions, aux bénévoles du District. Un mail sera envoyé en ce sens. 

 

3.5 Validation des modifications règlementaires 

 

Les règlements des compétitions départementales seront transmis au CODIR pour validation 

par mail avant la reprise des compétitions. 
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3.6 Conférence/débat : « violence dans les stades, tous responsables » ? 

 

En raison du désistement de 2 intervenants majeurs à la date du 20 septembre, le CODIR 

décide de reporter cette conférence au mois de novembre. 

 

3.7 Commission des Jeunes 

 

Le CODIR valide (par mail) la liste des clubs amendables (40€) pour non-envoi du bordereau 

de confirmation d’engagement d’équipes de jeunes (date limite 17/08/2022) 

 

 

4. Echanges avec Didier ESOR et Valérie BOUDER (LFPL) 

 

Didier ESOR, Président de la Ligue de Football des Pays de la Loire remercie tout d’abord le 

Président et son CODIR pour son invitation, et rappelle qu’il est toujours très heureux d’échanger 

avec tous les bénévoles des instances et des Clubs. 

 

Didier ESOR présente en premier lieu la situation des clubs du territoire tant sur le plan du nombre 

de licenciés que du nombre de clubs. Il fait part des difficultés et autres constats pouvant expliquer 

ces chiffres. 

 

Il rappelle également l’organisation de la gouvernance de la Ligue. 

Dans cette période où il est difficile de fidéliser les bénévoles, Didier ESOR expose la valorisation 

du temps passé par les bénévoles au sein de la Ligue. Il suggère que les clubs utilisent ce procédé. 

 

Une question est posée sur l’indemnisation des présidents de Ligue. Didier ESOR expose son avis 

sur le sujet. 

Jean-Paul CHERRUAULT aborde le sujet des « nouveaux bénévoles » et leurs difficultés à prendre 

des responsabilités au sein des clubs. 

 

Frédéric PAUVERT aborde le sujet des problèmes informatiques récurrents. Didier ESOR avait bien 

mesuré l’ampleur de cette problématique et avait d’ailleurs remonté le problème à la LFA. 

 

Valérie BOUDER, responsable élue en charge du pôle accompagnement des clubs, prend la parole 

et présente le pôle qu’elle anime et qui comprend le PFFD, la commission Label et Conseil aux 

clubs. 

Une évolution est prévue vers un dispositif Label Projet Club qui récompense les clubs dans leur 

structuration. 

Le guide du club va également évoluer dans un format innovant et actuel (réseau social). 

Côté bénévolat, le bénévole d’avant était passionné-impliqué-engagé, et le bénévole d’aujourd’hui 

reste passionné et impliqué mais la notion d’engagement n’est plus la même.  

Il va donc falloir que chacun adapte son fonctionnement et le pôle accompagnement des clubs sera 

là pour les aider. 

 

Sébastien CORNEC aborde le sujet du projet de la Ligue « La Ligue de demain ». Didier ESOR 

répond en exposant les raisons pour lesquelles ce projet a été lancé (terrains fréquemment 

impraticables conduisant à des problèmes dans l’organisation des actions terrains lors des 

formations).  

Le nouveau site sera basé à VALLET. 

 

Michel PERROT demande si des mesures concernant la sécheresse ont été mises en place ou s’il 

appartient à chaque centre de gestion de s’organiser (actions de communication envers les clubs 

sur les économies d’eau). Didier ESOR indique qu’il n’y a pas de budget réservé pour ce type 

d’actions. Peut-être que des choses sont prévues au niveau du conseil départemental et des 

communautés de communes.  

La Présidence du District, va s’emparer de ce sujet et tenter d’organiser une table ronde avec les 

décideurs locaux et les utilisateurs des terrains. 

 

FAFA Emploi : le budget a été épuisé dès la première commission fédérale. 

 

 

Romain GERNIGON interroge Didier ESOR sur le sujet de l’arbitrage et la politique de la Ligue et 

rappelle que ce sujet est toujours une priorité. Il faut plus accompagner les arbitres et notamment 
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les jeunes arbitres. Les CTDA qui ont été recrutés dans les Districts auront un rôle important aux 

cotés des CDA pour favoriser leur fidélisation. 

Didier ESOR en profite également pour rappeler que les comportements sur et autour des terrains 

et notamment avec les équipes de jeunes ne sont plus acceptables. Un message fort de la Ligue 

sera donné en ce sens lors de la réunion de rentrée des championnats jeunes. 

 

Sébastien CORNEC clôture ce CODIR (dans un format exceptionnel) en remerciant sincèrement le 

Président de la Ligue et Valérie BOUDER, pour leur présence et leur transparence dans leurs 

réponses. 

Remerciements également adressés aux Présidents de Commissions, délégués des clubs et salariés 

qui étaient présents en nombre. 

   Belle saison 2022-2023 à tous ! 

 
Prochaines réunions :  
 Bureau : mardi 13 septembre 2022 (visio) 
 Comité de Direction : Lundi 17 octobre 2022 

 
 

 Le Président  La Secrétaire de séance  

M. CORNEC Sébastien Mme ROBERT Delphine 

 

 


